

16. Juni 2025: "BlackRock im Kanzleramt?" (Veranstaltung von DGB und Attac)

"BlackRock im Kanzleramt?"

DGB und Attac Dortmund laden am kommenden Montag (16. Juni 2025) in die Auslandsgesellschaft in Dortmund zu einer brisanten politischen Diskussionsveranstaltung ein. Unter dem Titel "BlackRock im Kanzleramt? Friedrich Merz und die größte Schattenbank der Welt" referiert der Publizist und Globalisierungskritiker Dr. Werner Rügemer ab 19:00 Uhr in der Steinstraße 48 über die Verflechtungen zwischen Politik und Finanzmacht.

Im Fokus steht dabei der US-Vermögensverwalter BlackRock, der als größte Schattenbank der Welt gilt. Ohne klassische Bankfunktionen wie Kontoführung oder Filialnetz verwaltet BlackRock Billionenbeträge – Gelder, die überwiegend von Superreichen stammen. Damit hält der Konzern bedeutende Anteile an Konzernen weltweit, auch in Deutschland, und nimmt über seine Rolle als Berater von Regierungen und Institutionen Einfluss auf globale Wirtschafts- und Finanzpolitik.

Mit dem Einzug von Friedrich Merz, dem früheren Aufsichtsratsvorsitzenden von BlackRock Deutschland, ins Kanzleramt im Mai dieses Jahres, erhält diese Verbindung eine neue Brisanz. Dr. Rügemer, einer der profiliertesten Kritiker des Konzerns, will mit dem Publikum diskutieren, was diese Entwicklung für die deutsche Demokratie, Wirtschaft und politische Unabhängigkeit bedeutet – und welche Wege der gesellschaftlichen Gegenwehr möglich sind.

Die Veranstaltung wird organisiert vom DGB Dortmund und Attac Dortmund. Der Eintritt ist frei.